

EL GIRONÉS

Segundo trimestre

por J. VICTOR GAY

Del final del “pleito catalán” a la UNEP en Gerona

Luz verde al centro especial para subnormales profundos

El segundo trimestre del año suele ser como el correspondiente a los cursos docentes, es decir, en el que se producen el mayor número de noticias y acontecimientos. No vamos a afirmar, rotundamente, que sea el más importante del año, aunque si, el más generoso en aconteceres. Por ello nos hemos visto a sintetizar, para el lector, aquellos que en nuestro juicio periodístico destacaron, bien porque, como nos corresponde a nosotros informar, se dieron en nuestra comarca, o bien, porque aún con escenarios en otras, tuvieron una vinculación, muchas veces por partir de esta casa de la Diputación, con nuestra capital.

Más de un millón para el catalán

El Pleno Municipal, del día 8 de abril, fue de los más concurridos que recordamos en nuestros años de información de las sesiones del Ayuntamiento gerundense. Y fue un Pleno, ciertamente diferente, tanto por la masiva presencia de público, en comparación con el escaso respaldo popular que suelen tener habitualmente, así como por aprobarse una inversión inicial de 1.130.000 pesetas para el fomento de la lengua y cultura catalanas a través de diversas acciones municipales. Igualmente el debate de este tema y de otros que figuraban en el orden del día, se desarrollaron en lengua vernácula, poniendo así término a una situación mantenida desde 1942. Finalmente se acordó también rotular en lengua catalana, diversas calles de nueva nominación en la ciudad. Un Pleno distinto, como hemos dicho, y que podía significar un paso adelante en la apertura siempre necesaria de una comunidad como la nuestra.

Folleto turístico de la Diputación

ción anunció oficialmente la edición de un importante folleto turístico que abarcase toda la

provincia, y del que se haría una amplísima distribución por todo el mundo, con el fin de que en todos los puestos turísticos, se puede contar, en todo momento, con este elemento difusor de las bellezas de nuestras comarcas. Una contribución más de la corporación provincial, a la que sigue siendo primera actividad económica nuestra.

Centro especial para subnormales profundos

El 5 de junio el Banco de España, comunicaba a la Caja de Ahorros Provincial, la aprobación de la propuesta de la entidad gerundense de construir como obra social propia un centro especial para subnormales profundos, que se levantará en la finca ya adquirida al efecto en Sant Gregori, y que supondrá una inversión, en su primera fase de 84 millones de pesetas, de los que 35 proceden de donativos, y el resto aportados por la Caja. Igualmente colaborará en esta acción el SEREM, servicio de atención a minusválidos del ministerio de Trabajo. A partir de este momento, la gestión de este centro se acelera y ya se redacta el proyecto. Sin duda se trata de uno de los logros sociales más importantes conseguidos en Gerona, en los últimos años.

Plan de guarderías infantiles

El pleno municipal gerundense, correspondiente al mes de junio, aportó, entre otros asuntos la propuesta de hacerse cargo el municipio del sostenimiento de la guardería infantil situada en el grupo «Hermanos Sabat», ante la indicación de Protección de Menores, de dejar de atenderla. Pero, la propuesta municipal iba más allá. Se trataba de redactar todo un plan de guarderías para cubrir aquellas zonas ciudadanas, especialmente las periféricas, que carecen de este servicio, pese a ser las que por tener un elevado número de madres trabajadoras, más precisan de este servicio. Esperemos que tras el acuerdo, vengan las materializaciones. En primer lugar la adecuación del citado establecimiento, y luego el estudio y redacción del plan de guarderías.

La UNED llega a Gerona

Tras el acuerdo alcanzado entre la Diputación y la Universidad Nacional de Educación a Distancia, Gerona, contará a partir del próximo curso con un Centro Regional de la citada universidad. De esta forma se ofrece una amplia gama de posibilidades a los estudiosos gerundenses, que por diversas causas se ven dificultados, o bien de trasladarse a Barcelona o siquiera de asistir regularmente a las clases del Colegio Universitario. Al mismo tiempo, la serie de estudios y además de forma completa que

se ofrecen desde nuestra capital, permite que los horizontes de la docencia superior se amplien notablemente. La llegada de la UNED, es una nueva muestra del esfuerzo que la Diputación realiza en bien de la cultura entre nuestras comarcas.

Visita de la «Feldmusik» de Lucerna

Dentro de los contactos internacionales que mantiene el dinámico municipio de Playa de Aro, con el mes de mayo llegaron a Gerona los simpáticos componentes de la banda «Feldmusik» de la ciudad de Lucerna, que actuaron en diversos puntos de la geografía gerundense, durante aquellos primeros días de mes, y culminaron, con un concierto ofrecido en el Teatro Municipal de nuestra ciudad, a beneficio de la Cruz Roja. Fue una muy simpática embajada, de una ciudad que tiene, además, tanto de común con la nuestra. Su estancia entre nosotros, su música vibrante, y en cuyo repertorio se incluía «Girona amada», permanecen más allá del recuerdo.

I Congreso Provincial de Bomberos

Durante el mes de abril se celebró en Gerona el I Congreso Provincial de Bomberos que, durante un par de jornadas, reunió en la Casa de Cultura, a una amplia representación de los diversos estamentos gerundenses, que se dedican a combatir el fuego. Asistieron representaciones de los cuerpos municipales, del servicio provincial y Estatal, a través de Icona. Hubo sesiones de trabajo y demostraciones prácticas, en el lago de Bañolas. Posiblemente la consecuencia más positiva de estas sesiones fue la de estrechar los lazos de unión y camaradería entre estos hombres esforzados que muchas veces con riesgo de su integridad física sirven a la comunidad a través de los servicios de extinción de incendios. La iniciativa gerundense, primera de España, parece que tendrá continuidad en años próximos.

I Jornadas Médico-Hospitalarias de la Seguridad Social

También durante el mismo mes de abril, e igualmente en las dependencias de la Casa de Cultura de Gerona, se desarrollaron las I Jornadas Médico - Hospitalarias de la Seguridad Social, en las que se abordaron diversos temas relacionados con este tipo de atención, que beneficia a la mayor parte de la población del país, y por tanto de nuestras comunidades. También fue noticia en el curso de aquellas jornadas el anuncio público de la solicitud del Premio Nobel de Medicina, a favor del ilustre científico catalán, y profesor durante tantos años de la Universidad de Oxford, doctor Josep Trueta, quien pronunció la lección inaugural de las citadas Jornadas. No olvidemos que el

doctor Trueta, está colegiado en Gerona, en su calidad de residente en Santa Cristina de Aro.

Embajada irlandesa

El nueve de abril, que como se ve fue un mes muy denso en acontecimientos, estuvieron en Gerona los miembros de la «Military History Society» de Dublín, entidad que agrupa a los aficionados a la historia militar irlandesa, que como se sabe, ha cubierto páginas gloriosas no sólo de su propia historia nacional, cuajada de heroicidades, en busca de su independencia, por ejemplo, sino que ha participado en gestas de varios países europeos, como entre nosotros, durante la Guerra de la Independencia, y así ahora, recorren, precisamente los escenarios donde sus antepasados las protagonizaron. Su visita a la ciudad fue muy amplia y detenida, tanto por la zona histórica, como en el Ayuntamiento donde fueron recibidos por el alcalde.

Obras en la ciudad

Continuando su plan de obras el Ayuntamiento de Gerona, culminó el 15 de junio la primera fase de los trabajos en la Ronda de Fernando Puig, plaza Marqués de Camps y primer tramo de Santa Eugenia (hasta el elevado ferroviario). De esta forma una de las zonas más importantes en la vida ciudadana queda notablemente mejorada y en consecuencia su ya natural vitalidad se verá aún más aumentada. No en vano ha sido clasificado este punto como «pequeña City gerundense».

Éxito de los filatélicos españoles

Nueve colecciones filatélicas gerundenses acudieron a la Exposición Mundial, España-75, celebrada en Madrid, auténtica Olimpiada del filatelismo, y las nueve colecciones fueron galardonadas. Aunque puede parecer una afición muy localizada, lo cierto es que gracias a estos coleccionistas, el nombre de Gerona brilló con luz propia en un certamen de auténtico alcance mundial, en el que además estuvo presente el original del códice catedralicio, el «Beatus», cuyo milenario se conmemora este año y que tendrá también su reflejo filatélico. Aplaudamos, pues, este éxito.

A modo de resumen

Evidentemente no está todo lo que pasó, e incluso es posible que acontecimientos de igual o mayor importancia se nos hayan quedado en el tintero. Ahora bien creemos que hemos tenido ocasión de hacer este recorrido, por un muestrario de acontecimientos que nos evidencian la vitalidad de nuestras comarcas, singularmente del Gironés, en este caso, así como la constante de una actividad que indica que nuestros hombres, están presentes y activos en toda una serie de aconteceres que son la vida misma.